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Amministrazione comunale

Il lavoro di Consiglio e Giunta in cifre

Dati aggiornati al 28 febbraio 2024

2019 2020 2021 2022 2023 2024 Totale

DELIBERE 34 18 34 45 49 9 189

INTERROGAZIONI 24 26 61 53 45 8 217

MOZIONI 14 51 25 11 17 3 121

SEDUTE GIUNTA COMUNALE
Totale sedute Presenze effettive Percentuale di presenza

ZUFFI FRANCESCO 221 218 98,64%

FABBRI MARIA CRISTINA 221 212 95,93%

PANCALDI FABRIZIO 221 198 89,59%

BRIGHETTI LUCA 221 211 95,48%

BIONDI SOFIA 221 204 92,31%

CONSIGLIO COMUNALE

Dati aggiornati al 28 febbraio 2024

Consiglieri 
Comunali

Convocazioni 
Sedute 

Consiglio 
Comunale

Presenze 
effettive

Percentuale 
di presenza

Permessi 
usufriti 

per riposo 
compensativo

Totale 
importo 

permessi 
versati

ZUFFI FRANCESCO 66 66 100,00% 0 0,00 €

FORMENTINI ROBERTO 66 63 95,45% 0 0,00 €

VENTURELLI STEFANO 66 63 95,45% 0 0,00 €

FABBRI MARIA CRISTINA 66 62 93,94% 0 0,00 €

MEREU TAMARA 66 58 87,88% 0 0,00 €

MELLI LORENZO 66 55 83,33% 0 0,00 €

CAPPELLI LARA 66 52 78,79% 0 0,00 €

ROMAGNOLI DAVIDE 66 60 90,91% 0 0,00 €

BERGONZINI SILVIA 66 65 98,48% 0 0,00 €

PICCININI SABINA 66 51 77,27% 0 0,00 €

SOLI IVANO 66 55 83,33% 0 0,00 €

ROSI LUCIANO 66 59 89,39% 0 0,00 €

ZANOLI MIRCO 66 59 89,39% 16 2.794,47 €
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Fra pochi mesi si concluderà il mio 
mandato amministrativo, cinque 
anni nei quali ho avuto il privile-
gio di ricoprire la carica di Sinda-

co di questa comunità meravigliosa. Con 
l’avvicinarsi di questo traguardo, è inevita-
bile dedicare queste righe ad un bilancio di 
questi cinque anni di amministrazione. Un 
resoconto che parte dalla consapevolezza 
che è stato percorso molto particolare, ca-
ratterizzato da condizioni inedite, prima 
fra tutte ovviamente la gestione della pan-
demia Covid, che ha sconvolto le nostre 
vite sotto tutti i punti di vista. Come am-
ministrazione abbiamo cercato di guida-
re la comunità in un momento di grande 
smarrimento, non solo per le ovvie paure 
legate al virus, ma anche per il susseguirsi 
frenetico delle norme. Nonostante questo 
difficile periodo, che ci ha costretto a ri-
vedere completamente le nostre priorità, 
abbiamo comunque cercato di dare piena 
attuazione al nostro programma ammini-
strativo. Verso la fine, quando ormai il la-
voro è quasi completo, possiamo dire che 
la maggior parte degli obiettivi dichiarati 
in campagna elettorale sono stati raggiun-
ti, o comunque avviati e impostati.

In questo ultimo numero della legislatura 
ho voluto quindi dare spazio al racconto 
dei principali interventi fatti in questi 
anni. Gli obiettivi centrati sono stati tanti 
e l’elenco che trovate nelle pagine seguen-
ti non è esaustivo ma presenta gli inter-
venti più significativi. Li presentiamo per 
temi, in modo da dare una visione d’in-
sieme per argomenti principali, dai ser-
vizi al cittadino ai lavori pubblici, dalla 
sicurezza all’ambiente.

Rimandando la lettura alle pagine succes-
sive, voglio però menzionare alcuni ele-
menti che ritengo importanti. In primo 
luogo, il volto diverso che sta assumendo 
il centro storico di San Cesario. È stato re-
cuperato l’ex Cinema, e ora sono in corso 
i lavori all’ex Municipio: due edifici che ci 
eravamo impegnati a valorizzare. Sempre 
in centro, sono partiti i lavori di recupero 

dell’ex segheria Parmeggiani, da tempo di-
smessa e inutilizzata, che farà posto a un 
complesso residenziale di pregio. Siamo 
intervenuti anche su Villa Boschetti, pri-
ma con il recupero della corte signorile, 
poi sulle sale di pregio; a lavori conclusi, 
avremo una Villa più bella e più funzio-
nale nel cuore della nostra comunità. Per 
l’ambiente, abbiamo voluto agire in modo 
incisivo. Sicuramente lo smaltimento delle 
montagne di vetro rappresenta un risulta-
to importante e forse inimmaginabile, so-
prattutto per il complesso di Via Bonvino a 
Ponte S.Ambrogio, dove erano stipate oltre 
120.000 tonnellate di materiale. Ma non c’è 
solo questo: l’intervento più importante 
è il nuovo bosco urbano, la nostra nuova 
“barriera verde”, 2000 alberi e arbusti a 
fianco dell’autostrada dove prima era pre-
visto un comparto residenziale: alberi al 
posto del cemento. In ultimo, non posso 
non citare la nuova circonvallazione: un 
progetto atteso da anni che proprio in que-
ste settimane è in fase di compimento. La 
realizzazione di questa opera è di grande 
importanza, perché da troppo tempo se 
ne sentiva parlare e finalmente ora si può 
vedere realizzata. Ma è anche il manifesto 
di come in questi anni il nostro Comune 
stia cambiato, iniziando un processo di 
ammodernamento che è destinato a conti-
nuare nei prossimi anni per dare un volto 
nuovo al nostro territorio.

Si chiudono quindi cinque anni di gran-
de attività e dinamicità. Un lavoro che ci 
gratifica e che consegna un paese in cre-
scita. Di certo, quanto fatto in questi anni 
non è un punto di arrivo, perché i bisogni 
della nostra comunità sono in continuo 
cambiamento. Ci sarà tempo e modo nei 
prossimi mesi per pianificare il futuro, le 
nuove sfide e i nuovi progetti; penso che il 
lavoro di questi anni costituisca una tappa 
importane per lo sviluppo di San Cesario.

Per questo, rivolgo un sentito ringrazia-
mento a tutti coloro che hanno condiviso 
con me questo percorso. Tutto quanto re-
alizzato in questi anni non sarebbe stato 

possibile senza un lavoro di squadra, e il 
supporto della comunità intera. Desidero 
ringraziare gli Assessori della Giunta Co-
munale - Cristina Fabbri, Luca Brighetti, 
Sofia Biondi, Fabrizio Pancaldi - e i Con-
siglieri Comunali di tutti i gruppi presenti 
in Consiglio, che hanno mostrato una de-
dizione al ruolo che si può vedere anche nei 
dati, qui riportati, sul lavoro degli organi 
istituzionali. Ringraziamento che estendo 
anche alla struttura tecnica del Comune, 
che con professionalità e impegno ha sa-
puto dare corpo ai nostri progetti. Grazie 
infine a tutti i cittadini, indistintamente, 
che mi hanno dato la possibilità di ammi-
nistrare il nostro Comune e che mi hanno 
accompagnato in questo percorso, attraver-
so confronti, discussioni, spesso costrutti-
ve; pur non potendo, per le ovvie ragioni, 
acconsentire ogni richiesta, ho cercato di 
essere sempre vicino e attento ai bisogni dei 
cittadini. Davvero, i risultati di questi cin-
que anni non sarebbero stati possibili senza 
il supporto di tutta la comunità. Ancora una 
volta, in una parola: insieme.

Francesco Zuffi
Sindaco di San Cesario sul Panaro

Cinque anni di lavoro:
com’è cambiato il volto del paese
“Un privilegio ricoprire la carica di Sindaco di questa comunità meravigliosa”

di: Francesco Zuffi
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Servizi per i cittadini

Iservizi sanitari e sociali sono sempre 
stati al centro della nostra azione, così 
come la scuola. Sono i servizi di base 

che garantiscono una comunità coesa e 
viva. Sul fronte dei servizi sanitari, il la-
voro principale ha riguardato la medicina 
di base: dopo le difficoltà in epoca Covid, 
abbiamo deciso di investire nell’Ex Muni-
cipio per creare uno spazio dedicato alla 
Medicina di Gruppo. Anche l’apertura del 
nuovo CAU presso la Casa della Comuni-

tà (ex ospedale) di Castelfranco ha segna-
to un punto importante, riavvicinando 
dopo anni i servizi di assistenza-urgenza. 
Abbiamo rafforzato il lavoro del centro I 
Saggi, pertanto le attività anche a Sant’An-
na, per dare un punto di riferimento sem-
pre più forte alla popolazione anziana del 
nostro territorio. Per la scuola, numero-
si investimenti sull’edilizia scolastica: la 
nuova mensa, la ristrutturazione ester-
na e interna del nido, il giardino della 

scuola materna. Nella convinzione che 
la qualità degli spazi siano un elemento 
fondamentale per garantire una scuola di 
qualità. Infine i servizi al cittadino: abbia-
mo ammodernato molto gli strumenti di 
comunicazione con i cittadini (come il 
nuovo canale whatsapp) ma soprattutto 
ampliato i servizi con accesso digitale, av-
vicinando sempre di più la struttura co-
munale alle esigenze dei cittadini.

Ristrutturazione 
Ex Municipio in 
centro: diventa 
la casa dei me-
dici di base

Aperto nuovo 
CAU a Castelfran-

co per urgenze 
non gravi

Ampliamento  
attività per gli  
anziani: i labo-
ratori dei Saggi 
anche a S.Anna

Attivato centro 
estivo in colla-

borazione con le 
associazioni locali 
per tutta la dura-

ta dell’estate

2023

2022

Nuovo CAU Castelfran
co

Centro Estiv
o

C
e

n
tro socio-aggregativo “I S

aggi”
2024

Ex Municipio Medicina d
i g

ru
p

p
o

2022
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Tavolo Povertà: 
analisi dei bi-
sogni e nuove 
strategie di in-
tervento sociale

Rinnovati gli ar-
redi esterni della 
scuola primaria 

Sighicelli

Edilizia scolastica: 
realizzata la nuova 

mensa per ampliare 
l’offerta del servizio

Ristrutturazione 
ambienti interni 

Nido La Coccinella 
e rifacimento com-
pleto del giardino 
esterno con nuovi 

giochi in legno

Attivato sportello 
SPID, e migliorata la 
comunicazione isti-
tuzionale con nuovo 

canale WhatsApp

N
id

o 
“L

a 
Coccinella”

Nuovi servizi digitali
N

u
o

vi arredi scuola primaria

Nuova m
en

sa

Contrasto alla povertà

2024
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Recupero Ex Cinem

a

R
e

cu
p

ero Ex Segheria

Circonvallazione
Lavori pubblici

Lavori pubblici, cambia il volto del paese

La qualità della vita in un terri-
torio passa anche dalla qua-
lità degli spazi pubblici. Per 

questo, in questi cinque anni, abbiamo 
lavorato molto sulla riqualificazione del 
patrimonio pubblici. Gli investimenti si 
sono concentrati soprattutto sul centro 
storico: Ex Cinema, Ex Municipio, Villa 
Boschetti. Abbiamo voluto investire su 
queste strutture per crescere l’attrattività 
del centro storico, con nuovi servizi sani-

tari (ex municipio), culturali e ricreativi 
(ex cinema, Villa Boscehtti). Ma sono 
stati anche gli anni della nuova circon-
vallazione: un progetto fondamentale per 
sollevare il centro cittadino dai grandi vo-
lumi di traffico oggi presenti sulla strada 
provinciale. Con la circonvallazione avre-
mo meno smog, meno rumore e più sicu-
rezza. Negli anni non abbiamo trascura-
to la manutenzione del territorio e delle 
strade, riservando ogni anno risorse per 

l’ammodernamento delle strade comuna-
li. In ultimo, un intervento realizzato da 
privati, ma comunque importante per il 
centro storico: il recupero dell’ex segheria 
Parmeggiani, da tempo dismessa. Una si-
tuazione di degrado in pieno centro, ora 
demolita per fare posto a nuove residenze 
e nuovi percorsi ciclopedonali per muo-
versi nelle aree del centro.

Ristrutturato 
Ex Cinema: 

diventa Kinò 
Campus, centro 

di sperimentazione 
culturale 

e ricreativa

Recuperata Ex 
Segheria Parmeg-
giani: al posto delle 
strutture dismesse 
nuove palazzine a 
uso residenziale

2023

2023

Completata la 
nuova circonval-
lazione che sol-
leverà il centro 

storico dal traffi-
co di passaggio

2024
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U
n

a nuova Corte per Villa Boschett
i

Lavori pubblici

La Nuova Corte 
Boschetti ritrova 
il suo splendore 
e diventa spazio 
per eventi e attivi-
tà culturali come 
concerti, cinema, 
conferenze

V
ill

a 
B

os
ch

et
ti 

PNRR 

Ristrutturazione 
straordinaria

delle sale storiche 
della Villa Boschetti: 

saranno spazi
per eventi culturali

e museo

2024

Manutenzione 
strade e 
territorio

Realizzata nuo-
va area sgam-
bamento cani 

per il benesse-
re degli amici a 

4 zampe

2023

A
re

a 
sg

ambamento cani

Manutenzione territoro e strad
e

2022
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Centro del Riuso

Ambiente e territorio

Ambiente, il nostro bilancio “verde”

Le politiche per l’ambiente hanno 
avuto un ruolo centrale nel la-
voro di questa legislatura. Sia 

per affrontare alcune problematiche pre-
senti da tempo, sia per avviare progetti 
volti ad aumentare il benessere ambienta-
le del territorio. In questi anni sono stata 
smaltite le famigerate “montagne di ve-
tro”, sia nel sito di Via Verdi sia in quello 
di Ponte Sant’Ambrogio, dove giaceva da 
anni un quantitativo abnorme di mate-
riale. Ma è soprattutto con il progetto del 

nuovo bosco urbano che abbiamo voluto 
intervenire in modo deciso per l’ambien-
te: a fianco dell’autostrada, dove era previ-
sto un nuovo comparto edilizio, abbiamo 
invece previsto la messa a dimora di qua-
si 2000 nuove alberature, che col tempo 
andranno a costituire una vera e propria 
barriera verde fra l’autostrada e il centro 
abitato. Inoltre, abbiamo ridotto in modo 
significativo l’impatto ambientale degli 
edifici pubblici, con una serie di interven-
ti volti a ridurre il consumo energetico e 

favorire l’energia pulita: nuovi impianti 
fotovoltaici, l’illuminazione pubblica a 
basso consumo e la sostituzione di tutti 
i punti luce delle nostre scuole. Infine, le 
azioni nei confronti dell’amianto, la pri-
ma mappatura aerea del territorio e l’av-
vio delle procedure di smaltimento, che 
ci hanno consentivo l’eliminazione sul 
territorio di circa 15.500 metri quadri di 
amianto dal 2019 ad oggi.

N
u

o
vo B

osco Urbano

Il nuovo bosco urbano 
di fianco all’autostra-
da, una barriera verde 
da 2000 alberti per 
migliorare l’ambiente 
di San Cesario

Avvio del nuovo
Centro del Riuso, dove 
gli oggetti hanno una 

seconda vita e non 
vengono smaltiti. E 

l’ambiente ringrazia.

Re
la

mping scuole

Sostituzione di tutti 
i punti luce delle no-
stre scuole con lam-
pade a basso con-
sumo. Minori costi e 
impatto ambientale 
ridotto

S
m

altim
en

to m
ontagne di vetro

Spariscono le 
montagne di vetro. 
Prima in Via Verdi 
poi in Via Bonvino, 
località S.Ambro-
gio. Un obiettivo 
impossibile  
diventa realtà.
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Ambiente e territorio

Tutta l’illuminazio-
ne pubblica di San 
Cesario diventa a 
LED, per consumi 
di ridotti del 30%

Ill
uminazione pubblica a led

M
ap

p
at

ur
a 

e sm
altimento amianto

Mappatura aerea 
dell’amianto e avvio 

dei procedimenti
di smaltimento. 

Smaltiti in 5 anni 
oltre 15.544 mq di 

coperture pericolose

Riesm
e Far P

ro

Un percorso incisivo 
per imporre nuove 
misure di abbatti-
mento degli odori 
che ha portato 
al minimo storico  
i disagi dovuti ai 
miasmi Far Pro

Fo
to

vo
lt

ai
co

 e
di

fi c
i p

ubblici
R

eg
ola

mento Laghi Sant’Anna

Realizzati impian-
ti fotovoltaici su-
gli edifici pubblici 
di ARCI, Centro 
civico S.Anna, Pa-
lestra scolastica

Nuovo regola-
mento dei laghi 

di Sant’Anna per 
favorire una fre-
quentazione più 

in sintonia con 
l’ambiente
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Sicurezza

Sicurezza e legalità

La sicurezza dei cittadini è un 
tema molto attuale, al quale 
abbiamo cercato di dedicare la 

giusta attenzione, sia in ottica preventiva, 
sia attraverso controlli mirati. La preven-
zione è passata attraverso la promozione 
del Controllo di Comunità, come stru-
mento di coesione e presidio rafforzato 
del territorio. Abbiamo creato 11 gruppi 

con 17 coordinatori attivati, per una co-
pertura che abbraccia ormai larga parte 
del territorio del paese. Negli ultimi anni 
siamo riusciti ad accrescere la strumen-
tazione di sicurezza, indispensabile sia 
come prevenzione, sia per le indagini: è 
stato completamente rivisto il sistema del 
centro storico e sono stati realizzati due 
importanti investimenti al comparto La 

Graziosa e nel centro di Sant’Anna. Infine 
le emergenze. Il Gruppo Locale di Pro-
tezione Civile ha continuato negli anni a 
monitorare la situazione del lungo fiume 
per segnalare eventuali situazioni pro-
blematiche in caso di piena del fiume; si 
è anche attivato il sistema Alert System, 
utile per comunicazioni di emergenza.

Insieme siamo più
forti e più sicuri:
attività di 11 gruppi
di controllo di vicinato 
per la sorveglianza
del territorio
in collaborazione
con la Polizia Locale

Controllo di com
unità

Investimento di 
sicurezza nella 

zona La Graziosa 
con telecamere e 

lettori targhe in 
tutti gli accessi al 

comparto

Pro
ge

tt
o 

si
cu

re
zz

a 
in

te
grata Graziosa

P
ro

g
et

to
 s

ic
ure

zza integrata S.Anna

Rinnovato il centro 
civico di S.Anna 

con nuove teleca-
mere, panchine, 

arredo urbano per 
uno spazio più vivi-

bile e sicuro

V
id

eosorveglianza territ
orio

Potenziamento 
della videosorve-
glianza comunale: 
35 telecamere 
attivate per il con-
trollo del territorio

Attivato Alert Sy-
stem per contat-
tare direttamente 
i cittadini in caso 
di emergenze su 
territorio

Alert System
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Percorso Id
eagi

o
va

n
i

Cultura, tempo libero e giovani

Cultura, tempo libero e politiche 
giovanili

Un lavoro di grande rilievo è 
stato fatto per i giovani. A 
partire da IDEAGIOVA-

NI, il percorso di ascolto dei ragazzi di 
San Cesario (442 risposte al questionario 
indirizzato agli under 24), fino alle azio-
ni successive, pensate tenendo conto di 
quanto espresso dai ragazzi: Kinò Cam-
pus, il progetto culturale nell’ex Cinema 
ristrutturato, e il Progetto LAIR, che ha 

messo risorse a disposizione dei ragaz-
zi per finanziare progetti nei luoghi di 
San Cesario. L’offerta culturale è stata 
rinnovata dopo la pandemia, per offrire 
nuovi momenti di incontro, come il Ci-
nema Estivo, nato anche per valorizzare 
la nuova Corte Boschetti rinnovata. Un 
occhio anche al turismo, con l’ingresso 
di San Cesario nell’Associazione Città di 
Motori, che ci ha permesso di partecipa-

re al momento di promozione nazionale 
come l’Italian Motor Week 2023. Infine lo 
sport, fondamentale per il tempo libero, 
ma anche per il benessere della comuni-
tà, con l’investimenti privati e pubblici 
per aumentare la dotazione impiantistica 
presente sul territorio: i nuovi campi da 
Padel al centro sportivo e la sistemazione 
del campo da Basket di Parco Begarelli 
sono stati gli interventi più importanti.

Percorso per ascol-
tare i giovani dopo 
la pandemia. Ben 
442 risposte al son-
daggio del Comune

Associaizone Città di M
oto

ri

Bando LAIR

San Cesario entra 
nell’Associazione 

Città di Motori per 
promuovere il tu-
rismo motoristico 
grazie alle eccel-

lenze locali

P
ro

ge
tt

o O
rie

nta-menti Fondazion
e V

ism
ara

M
et

ro
politana urbana M

etro S
an

 G
er

C
in

e
m

a 
Es

tiv

o

Ita
lia

n Motor Week

Orienta-menti, 
un progetto per i 
ragazzi dagli 11 ai 
14 anni contro la di-
spersione scolasti-
ca e sostegno alle 
famiglie

Con Metro San 
Ger i cittadini 
possono cam-
minare per la 
salute

Nella nuova 
Corte Boschetti 
la novità del 
Cinema estivo 
per le famiglie

Prima edizione 
dell’Italian Motor 
Week che vede a 
San Cesario la prima 
visita gratuita del 
Museo Pagani

Risorse per 
le idee dei ragazzi, 
con il Bando LAIR 
oltre 17000 euro a 

disposizione dei pro-
getti dei giovani per 

animare i luoghi pub-
blici di San Cesario
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Lista Civica - Insieme per San Cesario

Tanti obiettivi raggiunti, 
ma non è ancora finita
di: Roberto Formentini, capogruppo

Siamo giunti agli sgoccioli della legislatura e come 
gruppo di maggioranza è opportuno sottolinea-
re alcuni elementi politici di questa esperienza.

Lasciamo quindi al sindaco e alla giunta il compi-
to di evidenziare le azioni intraprese in cinque anni 
di governo, consapevoli del raggiungimento di tanti 
obiettivi del Programma; che nuovi progetti sono 
partiti sostenendo sempre con attenzione, lealtà e 
dedizione ogni passaggio.

Questi anni sono stati segnati da eventi che stan-
no cambiando il corso della Storia: la pandemia, 
la guerra della Russia contro l’Ucraina, il conflitto 
israelo-palestinese e tutte le altre situazioni di lotta 
hanno innescato grande instabilità internazionale, a 
cui corrispondono altrettante fragilità, paure e dise-
guaglianze nelle comunità locali.

Abbiamo cercato di comprendere al meglio questi 
eventi e le conseguenze da essi generate, per tramu-
tare in reazioni concrete per la comunità, ogni idea 
e opportunità che si è manifestata: basti pensare 
agli investimenti (Pnrr-regionali-vari) che abbia-
mo destinato alla Corte e alle sale di Villa Boschetti, 
all’ex-Cinema, all’ex-Municipio, alle scuole, alle pa-
lestre, all’Arci e ai parchi. Sono tutti i luoghi di vita 
della Comunità da cui siamo ripartiti, insieme alle 
analisi sui giovani, alle nuove povertà e al volonta-
riato, per capire meglio la situazione in cui ci siamo 
venuti a trovare. Anche a livello di Unione abbiamo 
fatto rete con gli altri Comuni per affrontare la crisi 
sociale causata dalla pandemia, ma anche per raffor-
zare i servizi, con la scelta di gestire in forma asso-
ciata anche quelli scolastici a beneficio delle famiglie 
e dei ragazzi.

Per questo, in parallelo abbiamo cercato di sup-
portare le associazioni, le attività economiche e le 
iniziative che animano il nostro paese: i Saggi, So-
lidarietà in Rete, le polisportive, le associazioni che 
animano Kinò Campus, le iniziative dal Carnevale 
ad Halloween passando per le serate estive a Villa 
Boschetti, Luppolandia, i centri estivi e tutto ciò che 
è occasione di relazioni, cultura e svago.

Grazie quindi a tutti i Volontari e alle Associazioni, alle 
imprese e alle attività che “r-esistono” e che sono un va-
lore inestimabile per la tenuta del tessuto sociale.

Grazie a tutti i Cittadini che ci hanno sostenuto (a 
prescindere dal voto) e che hanno riconosciuto il 

ruolo che abbiamo cercato di svolgere, ciascuno con 
le proprie sensibilità e disponibilità.

A livello politico non è stato facile sostenere il peso 
di tanti consigli comunali che si sono tramutati in 
un palcoscenico in cui alcune opposizioni hanno 
abdicato al loro ruolo dialettico-politico con il solo 
obiettivo di creare divisioni e mettere in cattiva luce 
le singole persone del nostro Gruppo o della Giunta 
con il mantra “diversi cittadini ci hanno detto che…” 
o con la “minaccia” di scrivere al Prefetto; abbiamo 
ascoltato fiumi di interrogazioni pretestuose; pa-
rimenti, c’è stato un proliferare di post sui social e 
articoli dannosi per il paese stesso (dalle montagne 
di vetro come piste da sci ai prelievi di campioni di 
acqua fai-da-te e altre campagne diffamatorie per 
l’Amministrazione sulla Far Pro giusto per citarne 
due); di certo sappiamo che questa è l’espressione lo-
cale della Destra che governa il nostro Paese, fomen-
tando paure e divisioni, che si barcamena in scelte da 
campagna elettorale perenne, senza alcuna visione 
per il futuro dei nostri giovani e del Paese stesso.

A Luciano Rosi, per contro, va il merito di aver 
mantenuto una dialettica rispettosa delle istituzioni 
e delle persone, mirando sempre ad una critica co-
struttiva per il nostro paese.

Vi aspettiamo tutti nelle numerose iniziative che 
proporremo nella campagna elettorale per confron-
tarci assieme sul Progetto di Comunità che abbiamo 
impostato in questi anni e che vogliamo continuare 
a condividere nella prossima legislatura!

Foto: un momento dell’inaugurazione del Kinò Campus
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Si vota
di: Luciano Rosi, capogruppo

Le elezioni comunali si terranno tra l’8 e il 9 
giugno prossimo per l’elezione del Sinda-
co e del nuovo consiglio comunale, ma si 

voterà anche per eleggere i rappresentanti del nuovo 
Parlamento Europeo. Io sono in Consiglio comunale 
da 15 anni, ovvero da tre consiliature, e mi sono sen-
tito onorato di fare parte di questo organo collegiale 
di governo comunale, che svolge funzioni di indiriz-
zo e di controllo politico-amministrativo. Ho cercato 
di adempiere al mio ruolo in maniera responsabile, 
senza creare ad arte inutili o falsi allarmismi. Il Con-
siglio comunale è formato da una Maggioranza di 9 
consiglieri (sindaco compreso), da una Minoranza 
di 4 consiglieri e si vota per alzata di mano. Non ho 
cercato il contrasto pretestuoso fine a se stesso, ma 
ho studiato, approfondito e argomentato, battendomi 
per le idee liberiste che caratterizzano la mia apparte-
nenza politica. Ho votato contro, ma con cognizione 
di causa, quando ritenevo fosse necessario, ho votato 
a favore quando ho ritenuto corretto fare l’interesse 
della cittadinanza. 

A volte sono stato in disaccordo con l’ “altra” mino-
ranza per diversità d’opinione, spesso per richieste che 
ritenevo immotivate, che hanno ingolfato l’Assemblea 
e impostate per non fare parlare nessuno tranne l’inter-
rogante. Mi ero prefissato di informare correttamente 
la cittadinanza e ho cercato di farlo attraverso le mie pa-
gina Facebook, nella maniera più tempestiva ed esau-
riente possibile, spero con soddisfazione del “pubblico”. 
La mia attenzione continua a vertere sul Panaro che 
punta contro la nostra sponda, a poco più di trecento 
metri da Via Pioppe, e che ad ogni piena desta preoc-
cupazione considerando l’andamento climatico in atto, 
conseguenza purtroppo di devastazioni che sino ad 
oggi ci hanno fortunatamente risparmiato. Il bacino 
irriguo dell’Altolà può avere una sua valenza strategica 
contro le estati sempre più secche, ma vive da chime-
ra nel disinteresse totale della Regione, che ci ha speso 
inutilmente tanti fondi pubblici. Ho chiesto prudenza 
sul riempimento della cassa di espansione a S.Anna e 
sono andato contro quella parte di minoranza consilia-
re che invece sollecita la prova, nonostante la vicinan-
za del centro abitato. Ho lottato per la sopravvivenza 
dell’Ospedale di Castelfranco e più volte ho portato in 
Consiglio comunale il problema dei medici di base che 
arrivano e dopo un breve periodo di ferma se ne vanno. 
Ritengo che l’ultima decisione di riunirli tutti insieme 
nell’ex municipio rappresenti anche un mio successo, 
come lo è stato quello di fare conoscere il “Mushroom 
Field” coi prototipi di costruzione avveniristica ancora 
oggi visibili in Via Castel Leone, che hanno richiama-

to l’interesse del Politecnico di Milano, culminando 
con un collegamento in Villa Boschetti direttamente 
con l’ideatore e archistar Dante Bini dalla California, 
alla presenza di Autorità, Università e Soprintendente 
di Archeologia, Belle Arti e Paesaggio di Bologna. Ho 
chiesto di riaprire i fossati del parco di Villa Boschetti 
per garantire la sopravvivenza del polmone d’ossigeno 
del capoluogo, ho chiesto interesse per gli alberi monu-
mentali cresciuti sul nostro territorio, ho chiesto il ri-
pristino della Festa nazionale degli Alberi come si fece 
nel passato e ho chiesto di piantare alberi dove esistono 
“isole di calore” nel capoluogo. Il nostro Comune ha 
potenzialità da esprimere in chiave turistica, avendo 
un passato ricco di Storia, e ho intrattenuto in questo 
senso il Consiglio comunale, chiedendo più attenzione 
al marketing locale, soprattutto quando la tangenzia-
le finirà con l’isolarci dalla direttiva viaria Castelfran-
co-Spilamberto-A1. Ho chiesto dei totem nei punti 
strategici, che si illuminino di sera, per informare e 
dare maggiore enfasi alle iniziative, alle manifestazioni, 
alle esposizioni e presentazioni in Villa Boschetti,  af-
finché tutti sappiano, anche chi passa per strada, e nes-
suno ignori gli sforzi che si stanno facendo. Indicazioni 
turistiche, targhe ai monumenti, itinerari anche in bi-
cicletta, per fare conoscere meglio il nostro territorio, i 
suoi pochi negozi, gli agriturismi, i ristoranti, i monu-
menti, il parco laghi del Panaro e Pagani Automobili, 
prestigiosa casa automobilistica di fama mondiale della 
quale in definitiva siamo patria. Ho chiesto di posizio-
nare la statua del Pellegrino al centro di una rotonda 
della tangenziale, ho chiesto un biglietto/abbonamento 
unico autobus/treno per gli studenti che vanno a scuo-
la a Modena, i quali potrebbero impiegare 8 minuti per 
arrivarci, invece di un’ora. Ho chiesto e quello che non 
ho ottenuto spero possa arrivare la prossima volta.

Foto: Luciano Rosi
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Buongiorno Cittadini,
questo è l’ultimo numero del giornalino co-
munale prima delle elezioni amministrative 

di giugno 2024. L’attuale legislatura a guida PD ci 
lascia un paese in macerie, Zuffi aveva promesso di 
trasformare il centro in un salotto, invece gli scarni 
risultati sono davanti agli occhi di tutti, una viabilità 
fatta coi piedi e calata dall’alto, la ex cartiera che no-
nostante i loro programmi elettorali giace in preda 
al degrado, siamo passati da due banche a mezza, le 
attività commerciali decimate, un polo sportivo dal-
le grandi problematiche ambientali irrisolte, la esca-
vazione di cava Ghiarella che si avvicina, il milione 
di euro delle fidejussioni collegate al fallimento della 
ex Granulati Donnini non riscosso, un processo alla 
Far Pro intentato dalla Procura di Modena dopo le 
denunce di noi cittadini e dove il Comune si è rifiu-
tato di costituirsi parte civile, la sicurezza allo sban-
do, le innumerevoli carovane di nomadi alla Grazio-
sa, le baby gang che imperversano e i ripetuti furti 
nelle abitazioni, un quadro veramente desolante.

Alle prossime elezioni la nostra civica Rinascita Lo-
cale si presenterà per vincere supportata da Fratelli 
d’Italia e Lega, vogliamo passare dalla fase di lotta 
alla fase di governo, come opposizione abbiamo pro-
fuso un impegno a 360 gradi sostenendo le istanze 
provenienti dal territorio e dai cittadini, vedi amian-
to, puzze, polvere di vetro, lotta contro gli sprechi 
di denaro e contro il degrado dovuto al nomadismo, 
ma non siamo stati solo “contro”, sono state tantissi-
me le nostre proposte, tra le quali spiccano la lotta 
all’amianto, la richiesta di costituzione di parte civile 
al Comune nel processo Far Pro, il ripristino del de-
coro riguardante edifici storici del nostro paese, la 
richiesta di rendere fruibile ai disabili il parco laghi 
di Sant’Anna, la  proposta che venisse ascoltata la cit-
tadinanza su temi sensibili come sicurezza, viabilità 
e problematiche giovanili, mozioni per l’introduzio-
ne dello streaming del consiglio comunale ecc., ma 
purtroppo ci siamo sempre trovati di fronte ad un 
ostracismo fazioso da parte del PD.

Se avremo la maggioranza in consiglio, queste e altre 
proposte vedranno finalmente la loro attuazione e il 
paese rinascerà dalle proprie ceneri.

Interviene anche Francesco Sola come presidente del 
circolo locale di Fratelli d’Italia, forza trainante del 
centrodestra unito che non ha dubbi su chi puntare, 
perchè Mirco Zanoli ha portato avanti mille batta-
glie senza colore politico ma di grande forza, sarà un 

Lista Civica - Rinascita Locale

Rinascita e centrodestra per 
la vittoria con zanoli sindaco
di: Mirco Zanoli

Foto: Mirco Zanoli

vero centrodestra al contrario da quello esibito dalle 
liste civetta che da troppo tempo infestano questo 
paese. l’Italia è cambiata, cambiamo anche noi.

Il gruppo dirigente di Rinascita Locale
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Foto: sotto al Torrione di Spilamberto c’è quello
che avremmo voluto per il nostro ex Municipio

Lista Civica - Nuovo San Cesario

Strani accordi

di: Sabina Piccinini e Ivano Soli, consiglieri

Salute Nel 2006 vennero spesi oltre 500mila euro 
per il rifacimento di Corso Libertà, da via Marconi 
all’incrocio di via Veneto, per ricreare l’atmosfera 
dell’antica piazzetta di inizio ‘900. Per la causa urbani-
stica vennero abbattuti gli ultimi tre tigli che per oltre 
sessant’anni avevano offerto ombra e frescura a questa 
parte del Centro Storico. Corso Libertà avrebbe do-
vuto diventare “il centro funzionale e commerciale del 
paese”, lo spazio aperto del passeggio e delle vetrine, 
degli incontri e delle tanto salutari quattro chiacchie-
re. Quel progetto è evidentemente fallito: “in Corso 
Libertà non ci va nessuno” ha dichiarato il Sindaco 
in Consiglio mentre insieme alla sua maggioranza 
approvava l’ultimo capitolo del fallimento, ovvero, il 
recupero dell’ex Municipio per farlo divenire la casa 
dei medici di base. Con una spesa di 250mila euro 
verrà installato un ascensore, adeguati gli impianti, 
non verrà risistemata e verniciata la facciata esterna 
fatiscente che purtroppo continuerà a rovinare l’im-
magine di Corso Libertà. Avremmo preferito un altro 
destino per l’ex Municipio. L’esempio è sotto al Torrio-
ne di Spilamberto, dove l’edificio storico che ospitava 
la vecchia farmacia è stato recuperato con un locale 
che, dalla mattina alla tarda serata, riesce a richiamare 
gente di ogni età contribuendo a rendere vivo il cen-
tro di Spilamberto. Questo avremmo voluto che dive-
nisse l’ex Municipio, un locale capace di attirare gente 
nel nostro centro storico, un punto di riferimento per 
chiunque volesse trascorrere qualche ora, da solo o in 
compagnia, liberamente seduto ad un tavolino: caf-
fetteria o pasticceria, oppure pizzeria, birreria, ham-
burgeria, gelateria. La nostra proposta in Consiglio 
è stata accolta dalle “risatine” di qualche Consigliere 
di maggioranza e dalla strenua difesa del trasloco dei 
medici di base all’ex Municipio da parte del Sindaco 
e del vice Sindaco. Perché i tre medici di base devo-
no per forza “traslocare”? Un medico di base ha già il 
proprio ambulatorio privato, gli altri due sono a pochi 
passi dal centro, presso l’ex scuola materna. Raggiun-
gere l’ex Municipio non è un’impresa facile per le per-
sone che camminano con difficoltà, in Corso Libertà 
non ci sono parcheggi per disabili e quelli presenti 
sono quasi sempre occupati. Il parcheggio per disabili 
più vicino è in Piazza Roma, decisamente scomodo. A 
sostegno del trasloco dei medici di base è intervenuto, 
guarda caso, anche il Direttore del Distretto dell’U-
SL di Castelfranco Emilia. Forse non tutti sanno che, 
nel 2009, l’Amministrazione ricevette l’ex Municipio 
dall’USL, un immobile obsoleto, non a norma e da 
ristrutturare. In cambio i nostri amministratori “rega-
larono” all’USL l’ex scuola materna, spendendo pure 
295mila euro per ristrutturarla. Senza spendere un 

euro, L’USL è divenuta così proprietaria dell’ex scuola 
materna ristrutturata concedendo al Comune la pos-
sibilità di poter usufruire del centro anziani “I Saggi” 
fino al 2039. Fra poco più di dieci anni dunque, l’USL 
potrà disporre a proprio piacimento di tutti gli spa-
zi dell’ex scuola materna. Quali progetti ha in mente 
l’USL per l’ex scuola materna? Quando, nel 2039, il 
centro “I Saggi” chiuderà verrà forse sostituito da un 
centro diurno a pagamento? Per ora due medici do-
vranno traslocare all’ex Municipio e non è dato sapere 
cosa ne sarà degli ambulatori rimasti.  
 
Ambiente. Lo scorso 10 gennaio la ditta “Granu-
lati Donnini” è stata acquisita all’asta dalla “Frantoio 
Fondovalle” impresa del settore delle attività estratti-
ve della ghiaia ben nota da queste parti. La maggio-
ranza di centrosinistra ha respinto la nostra proposta 
che impegnava il Sindaco a riscuotere le fidejussioni 
versate dalla “Granulati Donnini spa” per realizzare 
le opere dovute in base agli accordi col Comune, sen-
za ricorrere alle tasche dei cittadini. Oltre un milione 
di euro erano disponibili ma non sono stati riscossi 
perché nei sogni del nostro Sindaco, il nuovo proprie-
tario, la “Frantoio Fondovalle” dovrebbe finanziare 
tutto quello che la “Granulati Donnini” non ha rea-
lizzato: la ciclabile per Spilamberto, il ripristino delle 
cave abbandonate, lo smantellamento dei due frantoi 
ed il recupero di tutte le aree degradate lungo il Fiu-
me. Aspetta e vedrai. 

I Consiglieri Sabina Piccinini e Ivano Soli 



Associazioni

15 anni per una comunità più solidale

Un lustro di ATLETICO SPM

Il 2024 è un anno significativo per la nostra associazione: ricorrono infatti i primi 15 anni di attività 
dal lontano 2009, quando un piccolo ma solido gruppo di volontari propose di rilanciare l’attività 
della Caritas parrocchiale con una nuova veste e nuove iniziative, per far fronte alle pesanti sfi-

de della crisi economica di allora. Da lì è partito un cammino che ha portato all’apertura del centro di 
ascolto e della bottega solidale, a nuovi progetti come la scuola di italiano e i dopo-scuola, la bottega del 
riuso, i mercatini e gli incontri di formazione-informazione. 

Oggi come allora crediamo nella bellezza di una comunità più inclusiva e solidale, nella necessità di 
ridurre le diseguaglianze e lo spreco di risorse, nell’aprirsi a volontari sempre nuovi, nell’ascolto che si fa 
accoglienza e nelle relazioni che generano nuove idee e collaborazioni. Il senso del nostro agire è scolpito 
nel nome stesso che abbiamo scelto: “solidarietà” come vicinanza concreta a chi si rivolge a noi per un 
aiuto, “in rete” come stile di condivisione delle nostre finalità con tutta la comunità di san Cesario, con le 
istituzioni, le aziende partner della bottega e le varie associazioni e organizzazioni con cui collaboriamo 
quotidianamente.

In un contesto generale ancora segnato da guerre e divisioni, povertà e fragilità di varie forme, questa 
ricorrenza non vuole affatto essere un momento autocelebrativo ma un’occasione per vivere alcune ini-
ziative: tra il 19 e il 21 aprile intendiamo proporre una serata film in collaborazione con Kinò Campus, 
sul tema della crisi e dello spreco alimentare, il sabato mattina proporremo mercatini in centro per 
incontrare le persone in piazza insieme ad altre associazioni, la domenica la dedicheremo infine alla 
liturgia e alla convivialità di un pranzo aperto a tutti. Queste le idee che concretizzeremo nelle prossime 
settimane: non mancheranno volantini, passaparola e avvisi su social e web per diffondere le iniziative. 
Nel frattempo, continuiamo a portare avanti le attività ogni giorno e ringraziamo tutti coloro che in 
questi anni ci hanno sostenuto.

Siamo sempre aperti a nuovi volontari e a gesti di solidarietà!

In occasione del 5° anno dalla sua fondazione vorremmo presentare (a chi non la conoscesse 
ancora) la ns. Società calcistica (settore giovanile), ATLETICO SPM (nata dalla fusione di 3 
Società calcistiche: San Cesario, Piumazzo e Manzolino). Ci occupiamo dell’attività calcistica 

regionale e provinciale e ci avvaliamo di allenatori tutti con qualifica UEFA.

Partiti con poche unità, nella scuola calcio ora contiamo 163 ragazzi e nell’agonistica di 255 per un totale 
di 418 ragazzi. Le prime squadre vengono gestite in autonomia anche con il supporto, recentemente, del 
gruppo di Sant’Anna. Lo scorso anno abbiamo partecipato con la squadra (annata 2009) alla competi-
zione GOTHIA CUP a Gothenburg (Svezia) grazie anche all’aiuto di tanti genitori che hanno fatto, oltre 

agli allenatori, da accompagnatori e visto che l’evento è risultato positivo anche quest’anno si parteciperà con le annate 2007 e 2010.

Inoltre, sempre soddisfatti da questo risultato, quest’anno l’annata 2009 parteciperà alla competizione DANA CUP in Danimarca. A 
partire dal 2025 la ns. società ingloberà pure il settore femminile (già attivo da anni a Sant’Anna).

Da quest’anno siamo affiliati al BFC Bologna ed è stato un orgoglio per noi essere stati scelti da loro. Abbiamo un loro tecnico (Sig. 
Ramello) che ci monitora, consiglia ed aggiorna continuamente i nostri allenatori al quale vanno i nostri ringraziamenti.

Questo è quanto e per maggiori informazioni potete contattare il Sig. Montanari Diego (Cell.: 3771114004).

Con l’occasione si rigraziano: Sig. Filippo Cuzzani: responsabile tecnico della nostra società, Sig. Paolo Zoboli per l’attività burocratica 
(tesseramenti, etc.) e, nel fine settimana, per l’attività ricreativa, Sig. Davide Galletti, presidente e responsabile per la cura del campo 
dell’impianto di San Cesario, Sig. Gianni Galli per la gestione della palestra e pulizia dell’impianto sportivo, Sig.ra Garaldi Roberta per 
l’attività in Amministrazione, Sig. Romano Montanari per la cura del campo dell’impianto di Sant’Anna, tutti i volontari senza i quali 
non si potrebbe portare avanti il nostro progetto.

Un grazie inoltre all’editore che ci ha concesso questo spazio. La Direzione ATLETICO SPM.


